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【学校統合】 
中津川市には平成 24 年２月に策定された「中津川市

学校規模等適正化基本計画」（右図）があります。適正
化とは、少子化による複式学級や小規模化が進む一方、
住宅事情等で大規模となっている小学校もあり、学校規模
の格差による様々な課題を解消する事が目的です。これま
でに過少規模の６小学校・１中学校のうち、昨年は福岡
地区の４小学校が１つに統合されました。また、川上小・
山口小と神坂小・神坂中についても、令和８年度の統合
に向け、それぞれで話し合いが進められています。 

この２月には次のステップとして、付知・阿木・加子母地
区の適正化に向けた取り組みと、調理場・教員住宅の適
正化を目的に、令和 6 年 4 月に「中津川市学校施設等
適正配置計画」を策定するため、計画案へのパブリックコメ
ントの募集が 2 月 1～29 日の期間で行われています。 

私は、神坂小・中学校を受け入れる落合地区の準備委
員会に顧問として参加していますが、校名などの体裁に拘ら
ず複式学級を直ぐにでも解消させたい親の思い、県との教
員配置の調整、児童の環境変化に対する準備など、統合
の難しさを実感しています。子供を最優先に、地域・保護
者・行政が一丸となって進められる様、支援して参ります。 
 

まつざきタイムズ 

発行 まつざき誠 後援会  

中津川市苗木 2110 

   TEL 0573-66-6926  

    FAX 0573-65-6924 

  （デンソーテン労働組合内） 

【少子化】 
統合準備委員会の中で出生数推移の説明があり、「コロナ過の影響も考えられるが、令和に入り少子化のスピード

が予想を超えている」とのこと。確かに令和 4 年からは 400 人を下回り、この 20 年でほぼ半減となっています。 
「中津川市人口ビジョン（令和 2 年改訂版）」によると、「合計特殊出生率」（１人の女性が生涯に産むことが見込
まれる子供の数を示す指標）は全国平均 1.43 に対して 1.65（2017 年）と上回っているものの、年齢別人口で
は、多くの方が子を授かる 20～39 歳が少なく、高校卒業後の若者、特に女性の流出が大きく影響している事が改め
て判りました。給付金支給や医療費の無償化など金銭的な支援だけではなく、本来行うべき若者の流出対策を、行
政だけでなく市民も参加して早急に取り組まなければ、少子化の傾向は止まらないと考えます。 

令和 

昭和 

平成 

出典：岐阜県「人口動態統計調査」（2018） 

【年齢別人口】 【総人口と出生数の推移】 

※中津川市学校施設等適正配置計画（案） 
の内容は、中津川市の HP でご確認ください。 
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<情報を随時更新中> 
公式ホームページ 

https://matsuzaki-makoto.jp/          ホームページ     LINE        Facebook   Instagram 

E メール：info@matsuzaki-makoto.jp  携帯電話：090-7257-6588 

2 月の主な行事  

２/  ４（日） 中津南地区 ３世代交流芸能 
フェスティバル 

２/  ５（月） 落合学校統合準備会 
２/  ７（水） 落合・神坂学校統合合同準備会 
２/  ９（金） デンソーテン労組）中央委員会 
２/１０（土） 岐阜県中立クラブ 節分祭 
２/１３（火） 全員協議会／議員連絡協議会 
２/１５（木） 苗木地区 区⾧会 
２/１８（日） デンソーテン チャリティー講演会 
２/２２（木） 落合地区 区⾧会 
２/２６（月） 本会議（初日） ～３/２７ 
２/２７（火） 一般質問通告締切り 
２/２９（木） 苗木地区 市⾧との市政懇談会 

中津８区役員会 

改善事例の紹介 

岐阜県中立クラブ 節分祭 (2/10) 

労組 マレットゴルフ大会 (1/28) 中津南 ３世代交流芸能フェスティバル 
(2/4) 

 

活動トピックス  ～各地の行事に足を運んでいます～ 

苗木城址での文化財火災防御訓練
（1/26） 

落合公民館まつり (2/17) 苗木文化交流まつり (2/18) 

昨年６月に「四ツ目川右岸の市道を、市外の方が一方
通行を逆走するので対策できないか」と相談を受けまし
た。当該地区の区⾧さんを通じて市へ要望書を提出して
いましたが、今年に入り対策ができたとの連絡をいただきま
した。現地を確認すると注意喚起の看板が 2 か所に設置
されていました。 
看板設置後の状況を確認していきたいと思います。 


